

Paris, le 11 mai 2020

*Population & Sociétés n° 577, mai 2020 (sous embargo jusqu'au 13 mai 2020 à 00h01)*

English version below

## **Les violences sexuelles envers les femmes immigrées d'Afrique subsaharienne après la migration en France**

**Les violences sexuelles envers les femmes sont de mieux en mieux connues parce qu'elles font l'objet d'enquêtes et que la parole se libère. Celles subies par les femmes immigrées sont moins connues. S'appuyant sur l'enquête *Parcours*, Julie Pannetier et ses collègues nous décrivent les violences sexuelles envers les femmes originaires d'Afrique subsaharienne après leur arrivée en France et expliquent les facteurs qui les favorisent.**

L'enquête *Parcours* réalisée en 2012-2013 dans des établissements de santé en Île-de-France permet d'étudier les violences sexuelles que les femmes immigrées originaires d'Afrique subsaharienne ont subies après leur migration et d'examiner le contexte social de leur survenue. L'insécurité résidentielle et administrative accroît ces violences sexuelles. Un tiers des femmes séropositives pour le VIH a été infecté après la migration, et rapporte quatre fois plus souvent avoir été victime de rapports sexuels forcés que les femmes non infectées.

**Auteur-e-s :** Julie Pannetier, Andrainolo Ravalihasy, Annabel Desgrées du Loû, France Lert et Nathalie Lydié pour le groupe *Parcours*

**Ci-joint *Population & Sociétés* n° 577, mai 2020, intitulé « Les violences sexuelles envers les femmes immigrées d'Afrique subsaharienne après la migration en France »**

**Lien vers la version française du bulletin, actif à partir du 13 mai 2020 :**

<https://www.ined.fr/fr/publications/editions/population-et-societes/les-violences-sexuelles-envers-les-femmes-immigrees-afrique-subsaharienne-apres-la-migration-en-france/>

**Contact chercheure :**

**Julie Pannetier**, [julie.pannetier@gmail.com](mailto:julie.pannetier@gmail.com)

**À propos de l'Ined :**

L'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche spécialisé dans l'étude des populations, partenaire du monde universitaire et de la recherche aux niveaux national et international. L'institut a pour missions d'étudier les populations de la France et des pays étrangers, de diffuser largement les connaissances produites et d'apporter son concours à la formation à la recherche et par la recherche. Par une approche ouverte de la démographie, il mobilise un large éventail de disciplines comme l'économie, l'histoire, la géographie, la sociologie, l'anthropologie, la statistique, la biologie, l'épidémiologie. Fort de ses 10 unités de recherche et 1 unité mixte de service, il encourage les échanges et conduit de nombreux projets de recherche européens ou internationaux.

*Ined Éditions*, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, et le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés*. Les collections d'ouvrages s'organisent autour d'études sociodémographiques, historiques et méthodologiques.

**Contacts presse :**

**Courriel :** [service-presse@ined.fr](mailto:service-presse@ined.fr)

Mimouna KAABECHE - Assistante de presse - Port. +33 (0)6 07 13 35 30

Gilles GARROUSTE - Chargé de communication institutionnelle - Port. +33 (0)6 19 62 44 22

Mathilde CHARPENTIER - Directrice de la communication - Port. +33 (0)6 77 59 81 45

*Suivez-nous :*  

Paris, May 11, 2020

*Population & Societies no. 577, May 2020 (under embargo until 13 May 2020 at 00.01 hours)*

## **Sexual violence against women from sub-Saharan Africa after migration to France**

**As victims begin to speak out and new surveys are conducted, a clearer picture of sexual violence against women is emerging. But little is known about how immigrant women are affected. Drawing on data from the *Parcours* survey, Julie Pannetier and her colleagues describe the sexual violence experienced by women from sub-Saharan Africa after arriving in France and explain the factors behind their vulnerability.**

The *Parcours* survey conducted in 2012–2013 in health facilities across the Paris region (Île-de-France) sheds light on sexual violence experienced by immigrant women from sub-Saharan Africa after migration and the social contexts in which it occurs; residential and administrative insecurity are factors of increased risk. One-third of surveyed women with HIV were infected after migration, and they reported experience of forced sexual intercourse 4 times more frequently than uninfected women.

**Authors:** Julie Pannetier, Andrainolo Ravalihasy, Annabel Desgrées du Loû, France Lert and Nathalie Lydié for the *Parcours* survey team

**Please find attached the latest issue of *Population & Societies* (no. 577, May 2020), entitled “Sexual violence against women from sub-Saharan Africa after migration to France”**

**Link to the English version of *Population & Societies* no. 577, active from May 13, 2020:**

<https://www.ined.fr/en/publications/editions/population-and-societies/sexual-violence-against-women-from-sub-saharan-africa-after-migration-to-france/>

### **Author's contact details:**

**Julie Pannetier**, [julie.pannetier@gmail.com](mailto:julie.pannetier@gmail.com)

### **About INED:**

The French Institute for Demographic Studies (Ined) is a public research institute specialized in population studies that works in partnership with the academic and research communities at national and international levels. Ined's approach to demography is resolutely open and interdisciplinary, implicating a wide range of disciplines including economics, history, geography, sociology, anthropology, biology and epidemiology. With its 10 research units and 1 research unit in partnership, Ined promotes communication and exchange within the scientific community and the general public while conducting numerous European and international research projects.

### **Press contacts:**

Email: [service-presse@ined.fr](mailto:service-presse@ined.fr)

Mimouna KAABECHE - Press Assistant - Mob. +33 (0)6 07 13 35 30

Gilles GARROUSTE - Corporate Communications Officer - Mob. +33 (0)6 19 62 44 22

Mathilde CHARPENTIER - Head of Communications - Mob. +33 (0)6 77 59 81 45

*Follow us on:*  